

HERALDO DE TARRAGONA

Año 1.—Núm. 5.

Domingo 5 Abril de 1903

Redaccion y Administracion

Rambla de San Juan, 58, pral.

TELÉFONO NÚM. 44

Precios de suscripción

En la capital: UNA peseta al mes, 4 domicilio.
En el resto de España, 4'25 pesetas trimestre.
Extranjero..... 9'00
Número suelto, 5 céntimos.
Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.
La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

La verdad de los sucesos

En nuestra visita diaria al Gobierno civil, el Excelentísimo Sr. Gobernador de la provincia tuvo anoche la amabilidad de proporcionarnos, como á algunos otros diarios locales, el adjunto

TELEGRAMA OFICIAL

Madrid, 4, 16'30.

Ministro Gobernación á Gobernador civil Tarragona.

En previsión de que se reciban ahí noticias exageradas ó alarmantes sobre orden público en Madrid, atégase V. S. á la versión siguiente, que es la verdad de lo ocurrido.

Disueltos ayer tarde, sin gran esfuerzo, ni violencia, grupos alborotadores. Transcurrió noche completa tranquilidad.

En la mañana de hoy reunieron algunos estudiantes cercanías Universidad. Un grupo recorrió calles, y habiéndose en la de Toledo unido elementos extraños que agredieron agentes haciéndoles disparos revolver, estos rechazaron agresión en igual forma, resultando un paisano muerto y varios heridos, de ambas partes; hecho ocurrió proximamente mediodía, restableciéndose orden sin que alboroto trascendiera centro población, donde no se ha interrumpido vida ordinaria.

Ni ayer ni hoy se ha hecho uso Guardia civil.

Los domingos

En los Estados Unidos

La República de los Estados Unidos cumplió el primer siglo de su vida nacional en 1876, y en honor de ese acontecimiento organizó la gran Exposición en Filadelfia.

Los gobiernos y pueblos de los demás países fueron invitados á tomar parte en la conmemoración; y así fué que el emperador del Brasil, los representantes de las grandes potencias de Europa, los comisionados de la China y del Japón, de la Australia y del Africa meridional, gobernantes y gobernados, todos se reunieron en los edificios de la grande Exposición.

Entre todas las muestras sorprendentes del ingenio y del arte humano que allí contemplaron, la maravilla más grande fué el pueblo y el país á cuyo natalicio habían concurrido.

Ahora bien, indagar que causas han contribuido á la prosperidad sin ejemplo de ese pueblo examinar que influencias lo han venido formando, es una tarea de mucho interés para todos los que amen la raza humana, y especialmente para las naciones hermanas del continente de América.

Los extranjeros que concurrieron á la exposición, tuvieron que apercibirse desde su llegada de una de las costumbres más peculiares y distintivas de los habitantes de los Estados Unidos: el domingo se cerraban todos los edificios de la Exhibición, y se echaban llaves á las puertas de los patios y jardines que los rodeaban, y nadie que-

daba en el recinto de sus inmensos salones, salvo los vigilantes y guardias.

En el concepto de los norteamericanos, con la observancia del domingo que ellos practican de una manera tan marcada, está íntimamente ligado su bienestar moral, material y político. Esa observancia es la piedra maestra del arco de sus instituciones que las mantiene unidas en toda su belleza y esplendor.

El viajero que llegue por la mañana del domingo á una de las ciudades más populosas, hallará las máquinas de todas las fábricas paradas, las calles de comercio desiertas, los bancos, las oficinas de cambio, los juzgados y los salones de las legislaturas vacíos y, en una palabra, toda la maquinaria de los negocios suspendida. Esto continúa por espacio de veinte y cuatro horas.

Por la mañana, á ciertas horas, se llenan las calles de muchedumbres bien vestidas, que se encaminan á las iglesias ó regresan de ellas.

En estas se reúnen congregaciones numerosas y atentas, las cuales se componen no sólo de mujeres, sino también de hombres, y de los más distinguidos del lugar; tales como abogados, estadistas, médicos, hombres de saber, de ilustración y de elevada posición social, así como también artesanos y obreros. Lo propio sucede por la tarde ó después de la puesta del sol.

Por la noche no se encuentran abiertos los teatros ú otros lugares de diversión, si se exceptúan unos pocos en los barrios de los extranjeros en las ciudades más grandes.

Los que no asisten á la iglesia; á esa hora están con sus familias gozando de esa felicidad real que para el anglo-sajón se concentra en una sola palabra: el hogar.

En las ciudades más pequeñas y en el campo, la observancia del domingo es más notable aún. En las labranzas, por lo general, se suspenden los trabajos. El hacendado y su familia, ataviados con sus mejores vestidos se dirigen á pié ó en coche á una de las muchas iglesias esparcidas en todas direcciones.

En el hogar se limitan todo lo posible las indispensables tareas domésticas, y las familias pasan el tiempo que están fuera de la iglesia en la lectura y en la quietud y retiro del más íntimo trato social.

El lunes por la mañana todo cambia de nuevo. El fuego enrojece los hornillos, el vapor se acumula en las calderas, las ruedas giran con rapidez, y la inmensa maquinaria de la nación más activa se pone en movimiento por seis días más.

NUESTRA CORRESPONDENCIA

Desde Madrid

Abril 3, 1903.

Los motines escolares.—La campaña de la prensa.—La jura de la bandera.—Notas teatrales.

Vuelven á estar inquietos los ánimos estudiantiles. Primero en son de protesta contra planes de estudio, que, por cierto, no son obra del actual ministro del ramo; después por si tal inspector ó gobernador no es del agrado de los escolares; hace días en Madrid; en Valencia luego; en Salamanca más tarde; quizá en toda España dentro de unos días. No se dirá que somos, ó que son los estudiantiles del siglo XX en España admiradores de la disciplina; pero tampoco tienen

ellos, gente moza al fin, é irreflexiva, toda la culpa. El ejemplo es deplorable, aquí no hay gobierno, autoridad ni prestigio posible, y así anda todo. Estos motines estudiantiles han surgido en la calle, por sucesos imprevistos, sin antecedentes que hicieran pensar en la posibilidad de un movimiento, y, como siempre ocurre, los enemigos de la paz, hinchando el perro, y uniendo sus gritos á los pocos más que inconscientes de los escolares, tratan de sacar las castañas del fuego con mano ajena. Con la mano de los estudiantes, que apedrea, pero no puede ser herida...

Las manifestaciones de estudiantes que hoy se dan en Madrid, con apedrear, carreras, cierre de tiendas, y tal cual guardia herido de piedra, se forjó anoche en la "Tertulia progresista," se puede saber qué clase de centro docente es la "Tertulia progresista,?"

Pues es la buena fé con que se procede en estos casos. ¿No publicó Pedro Dorado, catedrático salmantino, y de la cáscara amarga, como dicen los neos, un artículo, abogando por que la fuerza entre en la Universidad, en beneficio de la disciplina?

Pues ahí está *El Liberal* de hoy, que llama paradoja á eso, como lo hubiera llamado "relámpago de absolutismo," si lo llega á pedir un clerical. No pudiendo creer que todos andemos desorientados, es preciso convenir en que el comentario de los sucesos. La pasión es mal guía.

Este gobierno ha resuelto una porción de conflictos de orden público sin emplear la suspensión de las garantías; el ministro de la gobernación, que se ha negado á destituir al gobernador de Valencia, contra quien no se presentaba argumento serio, ha dimitido rápidamente al de Salamanca, que, en efecto, parece que lo merecía...

Pero esto lo diremos los que no estamos influidos por una pasión opositora lamentable. Ellos, los que se dedican á hacer política demoleadora, sin justificación posible, pedirán la caída de Maura con todos los motivos, como ayer pedían á grito herido la de Sánchez Toca.

Lo malo para ellos es que no se les va á dar gusto. Y lo saben ya. Por eso gritan tanto; pero están condenados á hacer planchas como la sufrida por el Consejo último celebrado en la presidencia; de él había de salir la crisis.

Y, naturalmente, salió todo lo contrario.

El espectáculo ofrecido ayer por el pueblo de Madrid concurriendo al acto solemne de la jura de la bandera, presidido por el Rey, merece toda alabanza. Honrando la patria ganaremos honra; pero honrándole en serio, porque también hay patriotismos tan mal entendidos, que más parecen enemistados manifiestos contra el solas nativo.

Pero, en fin, cuando, como ayer, se realiza un acto serio y digno en honor de España, confortase el espíritu y se abre el pecho á una esperanza, que, Dios haga no se extinga nunca.

Las temporadas teatrales van dando fin.

Con la temporada ha acabado ogaño un excelente cómico, á quien la generación actual debe muy buenos ratos. Misión admirable la del que hace reír, en tiempos como los que hemos alcanzado! La gente ha lamentado mucho la muerte de Manolo Rodríguez.

Ninguna empresa, salvo la del Español, ha hecho dinero. Cierzo que la Mendoza y Guerrero lo merecen todo. Pero ha habido espectáculos dignos del favor público? No: es preciso confesar que el año ha sido muy mediano, desde este punto de vista. Hasta el año que viene, pues, y á los lectores del HERALDO DE TARRAGONA, hasta mañana.

De la provincia.

Desde Vendrell

Ampliando mis últimas notas de mercado debo indicar que los siguientes artículos se cotizaron en el mercado anterior á los precios que siguen: Patatas para siembra, de 1'75 á 2'25 pesetas, según clase y calidad de las mismas; las destinadas para el consumo, á 0'95 pesetas, entendiéndose estos precios por arroba; maíz, á 11 pesetas, la cuartera; paja, á 2 pesetas, el quintal; habichuelas, á 26 pesetas, la cuartera.

Confirmando mi anterior correspondencia, mañana tendrá lugar un gran mercado, principalmente en lo referente á las compras de ganado bovino, del cual me ocuparé en mi próxima.

Mañana con motivo de las despedidas de la compañía dramática que han venido actuando toda la temporada llamada de cuaresma, bajo la dirección del primer actor D. Fernando Vazquez, se pondrá en escena, en el teatro de la sociedad "Casino del Circo," por la tarde, el interesante drama en tres actos, de D. José Echegaray, denominado "Vida alegre y muerte triste" y el estreno del celebrado y aplaudido sainete catalán, original del festivo autor vendrellense, don Ramón Ramón Vidales, "Los municipales burlats", finalizando la función con otro estreno: el del sainete, original de D. Claudio Tuban, que se denomina "La taberna d'en Jau", puesta en escena por el mismo autor, que forma parte de la compañía.

Por la noche, variada función á beneficio de la primera actriz D.^a María Coello, que tiene el honor de dedicarla al público en general, poniéndose en escena la preciosa comedia en tres actos de D. Miguel Echegaray "El octavo no mentir" la comedia original de D. José Sanz "Marinos en tierra", finalizando con la repetición del sainete, «Los municipales burlats».

Ayer por la noche termináronse en nuestra parroquial iglesia las conferencias que durante algunos días, de siete y media á ocho en punto de la noche y exclusivamente para hombres, ha venido celebrando el reverendo P. Maresma, de la compañía de Jesús, conferencias verdaderamente instructivas, á las cuales han prestado gran atención la respetable concurrencia que á las mismas asistía.

En mi próxima me ocuparé del recién organizado "Orfeo Vendrellench del Centre Industrial", compuesto de cuarenta niñas, veinticuatro niños y veinte hombres, formando una masa coral de más de ochenta artistas, el cual hará su debut el Jueves Santo en nuestra parroquial iglesia.

Esta noche estará entre nosotros el candidato D. Jaime Alegret y Vidal, candidatura cada día más simpática, pues transmitiendo impresiones de amigos agricultores, decíanme: ¿Quién, si no el Sr. D. Jaime Alegret puede

representarnos y defendernos en las justas pretensiones de todos los agricultores, si al proclamarlo en este sentido, así debe hacerlo como lo hace y ha venido haciéndolo de mucho á tiempo esta parte, que son también sus propios intereses?

Agricultores: votad á un candidato agricultor; Electores: votad á un hijo del distrito. Vendrellenses: votemos como un solo hombre á un hijo de Vendrell.

Francisco Barot.

4 Abril 1903.

Cuentos de antaño.

LA PESCADORA

Diz que en los tiempos de la dominación árabe vivía en la parte baja de la ciclópea Tarraco un pobre marino, verdadero y genuino prototipo del pescador catalán, que, fiando á Dios el cuidado de su familia, empuñaba cotidianamente el timón para dedicarse á la pesca del *bou*, junto con otro compañero, que tripulaba, en calidad de patrón, la otra barca gemela, constituyendo ambos la *parella de ls germans*.

Este modelo de padres de familia tenía una preciosa hija de 15 abries, garrida y hermosa; de ojos azules y cabellera de azabache, que admiración de todos los pescadores de la región cosetana, que se disputaban el honor de cortejarla.

Favila ni siquiera había advertido quiera de que era guapa y extrañaba en gran modo las atenciones de que era objeto por parte de todos los pescadores que frecuentaban su familia. Devota, con la devoción práctica de las almas puras, sabía leer en el libro de la naturaleza con mayor perfección que muchos sabios y poetas, y para ella, el ancho mar, con sus olas espumosas, le recordaba los sermones que oía semanalmente en la pequeña ermita, á la cual acudían los devotos marinos para cumplir con sus deberes de cristianos.

Y diz que una tarde nebulosa del otoño, durante la cual el estruendo de las olas se mezclaba con los silbidos del ventisquero que azotaba la parte alta de nuestra capital, vióse de repente un torbellino de salvajes invadir todo el campo que circundaba las murallas de la invicta Tarraco, que fué tomada por sorpresa, pero no vencida, gimiendo largo tiempo bajo el pesado yugo de los sectarios del Korán.

Y diz que el jefe de las hordas invasoras tenía un hijo fuerte y valeroso, cuyos veinte años le daban el aspecto de un guerrero encanecido en los combates, tal era su valor y arrojo en los mismos.

Los agarenos sentaron sus reales en nuestra antiquísima ciudad, profanando la primitiva Catedral y salvándose casi por milagro de la universal devastación la capilla de *Santa Tecla la Vella*, preciosa muestra del arte cristiano. En los primeros siglos de nuestra era.

La familia de Favila tuvo que doblar su cerviz bajo el yugo agareno, al igual que los demás convecinos, que no se sintieron con fuerzas suficientes para abandonar los patrios lares y para emigrar á los escarpados montes de nuestra provincia en busca de la independencia, pero su suerte no fué tan funesta como la experimentaron la mayor parte de los tarraconenses, pudiendo continuar su rudo trabajo, con el cual se mantenía aquella numerosa familia; siguiendo de la manera posible la religión católica que de sus mayores heredaran.

El verdadero paño de lágrimas de aquellos buenos marinos era el P. Sisebuto, que no quiso dejarles abandonados a sus propias fuerzas, expuestos a los peligros de la apostasía, y se quedó con ellos, viéndose obligado a arrostrar las vejetas y tormentos con que a diario le mortificaba la fanática chusma soldadesca de los descendientes del Profeta.

Ben-Asin, el joven hijo del invasor de nuestra ciudad, quedó, después de la victoria, encargado del mando supremo del territorio conquistado por su padre desde el Francolí hasta el Ebro, pues este había regresado victorioso y cargado con rico botín a la vecina Tortosa, hoy Tortosa.

El carácter de Ben-Asin era el verdadero reverso de la medalla comparado con el de su padre. Fogoso por temperamento, se había entregado a la guerra para satisfacer su deseo de correr mundo y de saciar con el estruendo de las armas la necesidad que experimentaba de movimiento y agitación.

Pero bajo fuste exterior fogoso e impresionable escondíase un bellissimo corazón que se compadecía de la indignancia, distribuyendo con mano pródiga el botín que en reparto le tocara, entre las viudas y huérfanos de sus enemigos vencidos.

Una de las primeras familias tarragonenses que cubrió con su poderosa protección fue la familia de Favila.

En honor a la verdad, debo hacer constar que la especial predilección con que protegió a esta familia obedecía a otro impulso del corazón, producido por una pasión que hasta el presente había sido del todo desconocida para el joven caudillo.

El niño Cupido había tomado por blanco su corazón y el más intenso amor hacia la pobre Favila habíase de repente apoderado de todo su ser, sin que acertara a pensar en otra cosa más que en aquella garrida pescadora que, con sus bellas formas y sus hermosísimos ojos, había sabido dominar sus más brutales instintos.

Favila conoció al punto el efecto causado en el corazón del joven moro y se propuso utilizarlo para salvar a su familia y a todos sus vecinos los pescadores que habitaban nuestra costa. También en sus horas de amorous ensueños, recostada sobre una escarpada roca y con la vista fija en el cielo pedía al Señor que blandiese el corazón de Ben-Asin y le abriera los ojos para que abrazara la religión católica, con lo cual podrían reducirse a la práctica, sin menoscabo de su conciencia, las apasionadas promesas que le había hecho el joven caudillo al declarar su amor.

Con ese talento especial, que solo puede inspirar el amor, Favila infiltró suavemente en el corazón de su amante la doctrina católica, logrando que en secreto fuese bautizado por el P. Sisebuto, guardando para adelante el hacer pública su conversión, pues el fanatismo de su padre por la secta de Mahoma aconsejaron esta medida de prudencia.

Sin embargo, los cristianos albergados en nuestra ciudad experimentaron los saludables efectos de esta conversión, pudiendo, con toda libertad, practicar las ceremonias de su culto y viendo mejorada su suerte material por las terminantes órdenes que el joven caudillo impuso a las huestes invasoras.

Favila y Ben-Asin se unieron en indisolubles lazos, viéndose pronto rodeados de numerosa prole, que, cual retoños de olivo, hacían la alegría de su casa.

De esta historia deben las jóvenes cristianas aprender a utilizar el amor que inspiran a su novio para procurar su conversión.

RAMÓN BUSQUÉ.

Dicha Junta facilitará a nuestros correligionarios cuantos datos pretendan, conocer ya sean referentes a las próximas elecciones de Diputados a Cortes, como también de cuantos se dignen encargarles de los centros oficiales.

Encarecemos a todos nuestros leales amigos que concurren a la citada Redacción todas las noches para cooperar en los trabajos electorales que se vienen practicando.

Hemos recibido una invitación del reputado maestro de armas D. Arturo Bonafont para el asalto que tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde en el «Teatro Ateneo», donde celebrará definitivamente, en la imposibilidad de poderlo verificar en la sala que dicho profesor posee en la Rambla Castelar, por el poco espacio que ocupa.

Tomarán parte en el mismo el incansable profesor de Reus Sr. Duché y sus alumnos, los cuales alternarán con los de esta capital.

Hoy se encuentran fuera de Tarragona, los Sres. Alvarez de Sotomayor, dignísimo secretario de este Gobierno civil, y el D. Eduardo Gonzalez compañero nuestro de Redacción, quienes pasarán el día en Barcelona. Este último va a saludar a su pariente, el nuevo Gobernador de aquella capital, Sr. Gonzalez Rothiws.

También pasa el día de hoy en el Vendrell, nuestro Director, D. Lucas Costa, y en esta villa organizará definitivamente nuestros servicios administrativos y de publicidad, junto con nuestro queridísimo amigo, el candidato por aquel distrito, D. Jaime Alegret.

Todos ellos estarán mañana nuevamente entre nosotros.

Como ya hemos anunciado en nuestras anteriores ediciones, esta mañana a las 10'30 se celebrará en el extremo Este de la rambla de Castelar, la misa de campaña y jura de bandera de los nuevos reclutas de Almansa y Luchana oficiando el dignísimo y celoso capellán castrense Rdo. Dr. D. Juan Villodres.

Ayer tarde se notaba especial animación en tan pintoresco sitio, siendo muchos los curiosos que presenciaban la colocación entarimado sobre el cual se levantará el altar portátil, que esta cobijado por artístico dosel de rayas blancas y azules. En ambos lados se han colocado dos tiendas de campaña que completan el excelente aspecto que presenta en conjunto, esperando que se verá realizado por el esplendente sol de nuestra naciente primavera, que imprimirá la nota de color a todos los detalles de tan conmovedora escena.

Con motivo de la jura de bandera se ha concedido una gratificación de 1 peseta a los sargentos y de 50 céntimos a los cabos y soldados, uniéndose a la tropa un suculento rancho.

En el expreso de ayer, salió para su distrito electoral de Roquetas, nuestro queridísimo amigo, señor marqués de las Atalayas, despidiéndole en la estación muchos de sus amigos particulares y políticos.

Hemos recibido la visita de despedida de D. Fernando Martínez, músico mayor del Regimiento de Luchana, que ha sido destinado a Ceuta.

Nos ruega al mismo tiempo que le despidamos de sus numerosos amigos; encargo que cumplimos con sumo gusto, deseándole muchas prosperidades en su nuevo destino.

Hemos de rogar a nuestros lectores que una vez más nos dispensen las deficiencias que vienen observando, ya en el reparto, ya en la confección; deficiencias inherentes a toda empresa periodística en sus albores.

En nuestro número de ayer, como en los anteriores, pero en el de ayer especialmente, se encuentran numerosísimas erratas de imprenta que el buen sentido de cuantos nos leen subsanará enseguida.

Ponemos para evitarlas toda nuestra buena voluntad, pero así y a pesar de la duplicidad de pruebas, la corrección no resulta perfecta. A conseguir esta, se dirigirán por modo principal nuestros esfuerzos y lo conseguiremos, ténganlo por seguro nuestros abonados.

Ayer llegaron a esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, nuestros queridos amigos los Sres. D. Fran-

cisco Blanes Viala, poeta y periodista y D. Antonio Valls, agente de Aduanas de Barcelona.

Recordarán nuestros lectores que del primero publicamos en el número 2 del HERALDO un bonito verso de su tomo, recientemente publicado, «Cabezas Locas». El segundo se encarga de nuestra información comercial en la Ciudad Condal.

Su propósito al venir a Tarragona, además de visitar a nuestro director, con el que les unen lazos de intimidad es el de conocer esta población y visitar sus antigüedades.

Deseamos les sea grata Tarragona y sus alrededores.

A las cinco de esta tarde llegará a esta ciudad el distinguido abogado de Barcelona D. Balomero Tona Xiberta, al objeto de dar una conferencia en el «Centro Federal» sobre el tema «Unitarismo, Federalismo y Regionalismo».

La conferencia principiará a las nueve y media y será pública. Sin duda alguna, el «Centro Federal», se verá esta noche concurridísimo.

En la próxima procesión del Viernes Santo, acompañará a la nueva Hermandad del paso de Jesús Nazareno, la brillante música del Regimiento de Almansa, contribuyendo al mayor lucimiento del acto religioso que tanto esplendor da a Tarragona.

Dicha hermandad ha designado para pendenista a D. Antonio Pujol.

VERSOS

LA BANDERA

Desfila el batallón; va precedido de niños y de mozos, gente nueva amante del soldado y amiga de la guerra, porque atraen los limpios uniformes y tiene la milicia cosas bellas que deslumbran las almas juveniles y parecen de fiesta. Los gastadores de gentil donaire y de figura esbelta, heraldos del honor, marchan al frente, al son de las cornetas y de los parches al marcial estruendo, erguidas las cabezas, bañados por el sol, padre del día, a cuya luz la inmensidad despierta. Son del torruño los amantes hijos, que iban ayer en su nativa tierra al paso perezoso de las yuntas, camino de las eras transportando las mieses, ó con la humilde esteva abriendo surcos, al silvestre aroma que brindan los jarales de la sierra, entonando canciones a la Vida, diosa fecunda que los órbes llena.

La charanga los aires de alegres notas puebla, se asoman las mujeres entusiastas a balcones y puertas, se apiña el impaciente muchedumbre en calles y plazuelas, y todas las miradas afanosas se fijan a la vez en la bandera.

Descúbranse los hombres a su paso igual que ante la Cruz, porque la enseña de nuestra Madre Patria de religión sublime es el emblema. Ella flotó en el suelo exuberante de la virgen América señora de dos mundos, amada por do quiera, y desde entonces en el vasto imperio de la nación azteca, en las pintadas lomas que el mar Caribe con su espuma besa, y en los altares donde el Inca indómito adoraba los ídolos que fueron a rodar a la sima devorante, al modo como ruedan los árboles añosos cuando azota descomunal tormenta,

las auras de los bosques primitivos, al posar en las indicas palmeras sus ósculos de paz, himnos entonan que alaban su grandeza; y al son de aquellos nuestra raza altiva, que desde el golfo mejicano puebla al raudó Plata la extensión fecunda, aclama, con amor, nuestra bandera! Deje de ser sudario do reposan no más restos gloriosos; respáñdezca a la lumbre del sol, que tantas veces detuvo en el espacio la carrera para admirar su inmarcesible gloria; arda la sangre en las hispanas venas, y elevemos a Dios los corazones, rebosantes de fe, para que enhiesta del Pirene tremole hasta los Andes cobijando una Patria hermosa y npera!

FRANCISCO DE IRACHETA

Libros y Revistas.

Hemos recibido un ejemplar de la tercera edición de la zarzuela en un acto de D. Felipe Pérez Capo, *La noche del Tenorio*, que por su facilidad de ejecución recomendamos a los aficionados. La *noche del Tenorio* puede pedirse a los representantes de la Sociedad de Autores, en Barcelona está a la venta en librería de Lopez, Rambla del Centro 20.

Servicio telegráfico y telefónico

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) Madrid, 3, 23'45.

Consecuencias.—Vacaciones

Telegramas que publica la prensa de la noche y los llegados a Gobernación dan cuenta de que no se ha alterado el orden en ningún centro docente de la península, a pesar de la excitación reinante.

Zaragoza es la Universidad más agitada.

La protesta es airada en todos ellos.

Con objeto de que no sea violenta y estalle y se creen nuevos conflictos, el Gobierno ha acordado comiencen las vacaciones de Semana Santa y Pascuas.

Linares empeora

El Ministro de la Guerra, general Linares, se está agravando en su pertinaz dolencia.

Ha tenido que abandonar completamente el despacho de todos los asuntos ministeriales.

Se ha encargado de ellos interinamente el subsecretario general del ministerio, general Lacerda.

Declaraciones de Azcárraga

Consultado el ex-presidente del Consejo, señor Azcárraga, sobre la verosimilitud de los rumores insistentes que han circulado de que se encargaría nuevamente de la Presidencia, sustituyendo a Silvela, ha contestado:

—Nada de esto tiene visos de verdad. Estoy enteramente identificado con la política de Silvela y satisfecho de la marcha del Gobierno.

Madrid 3, 23'55.

Mas colisiones y heridos

Restablecióse el orden en Madrid a las primeras horas de la noche, si quiera la tranquilidad es aparente.

Estudiantes organizan manifestación que a acompañar a sus compañeros nombrados para formar la Comisión que va a Valladolid.

La forman doce de todas las facultades que conducen seis coronas.

Al regresar los manifestantes de la estación del Norte reprodujeron alborotos, apedreando edificios, tranvías, rompiendo faroles.

La policía cargó sobre ellos.

El total de los heridos conocidos hasta esta hora en los centros oficiales, es de 20, de ellos catorce estudiantes y seis guardias; algunos lo están de consideración.

Los contusos incontables. Unos cuantos reporters.

Madrid 4, 1.

Sentencias de muerte y presidio

Ha terminado la vista del juicio de la conocida causa de los «arroperos», crimen Carabanchel, que ha durado cuatro sesiones.

El jurado ha dado veredicto de culpabilidad.

En su virtud, la Sala ha dictado sentencia condenando a la pena de muerte a tres hombres y a diez y siete años, cuatro meses y un día de presidio, con sus accesorias, a las mujeres.

En Salamanca

Reina la tranquilidad más completa. El claustro universitario se ha reunido y tomado acuerdo de pedir autorización para mostrarse en parte en causas y procedimientos que se incoen, civiles y militares, contra los promovedores de los sucesos.

Madrid 4, 1

Acuerdos del Gobierno

El Gobierno está decidido a obrar con entera energía.

Silvela ha declarado que procederá con rigor en la investigación de las causas que dieron origen a los desórdenes de Salamanca, castigándose severamente a quienes resulten autores, sean quienes fueren.

El Presidente del Consejo y el Ministro de Gracia y Justicia han celebrado esta noche una extensa conferencia. Decidieron el inmediato nom-

bramiento de un juez especial que instruya el sumario de estos sucesos. Madrid 4, 20'20.

Sucesos de Madrid.—Algaradas y colisiones.

Esta mañana se han reproducido las manifestaciones, siendo pacíficas en el centro de Madrid y tumultuosas en los llamados barrios bajos.

En estos intentaron secundar a los manifestantes las verduleras, en la plaza de la Cebada y las cigarrerías en Lavapiés y Ronda de Embajadores.

En la plaza de Lavapiés la policía cargó sobre los grupos, siendo agredida resultando una seria colisión, disparando una y otros revólvers.

Resultó un muerto, bastantes heridos.

En otros barrios hubo refriegas.

Ahora en la calle de Preciados, junto a la Puerta del Sol, ha habido cargas quedando herido de una pedrada en la nuca el delegado del distrito del Centro, siendo recogido y llevado en camilla a la casa de socorro.

La Cruz Roja, con todo su material sanitario, y ya benemérita ocupan la plaza de Lavapiés.

Espínos.

Madrid, 4, 23'15.

En Madrid durante toda la tarde siguieron las manifestaciones, habiendo colisiones varias y resultando heridos.

De la jornada de hoy cóncense oficialmente un muerto y más de veinte heridos, algunos de ellos graves.

El gobernador señor Sánchez Guerra ha prohibido todas las reuniones públicas que se habían autorizado y tenían que celebrarse esta misma noche.

Se ha dicho que si el Gobierno suspendiera las garantías constitucionales opondríase Maura y presentaría su dimisión.

El ministro lo ha negado.

Espínos.

Madrid, 4, 23'16

Maura ha dirigido un telegrama circular a todos los gobernadores dándoles la versión oficial de los sucesos, a fin de que los corresponsales no tergiversen los hechos exagerándolos.

El Sr. Silvela, a las siete de la tarde, visitó al Rey enterándole minuciosamente de todos los sucesos acaecidos durante el día en Madrid y del entierro de las víctimas de Salamanca.

Ha dicho Silvela que se emplearía por parte del Gobierno la mayor energía para reprimir sucesos como los de hoy, pues entiende los fomentan y dirigen elementos extraños a la clase escolar.

La Corte suspendió esta tarde su visita a la iglesia del Buen Suceso donde se reza la Salve, según costumbre palatina, todos los Sábados.

Espínos.

Madrid 4, 26'17.

Se reciben noticias de la imponente manifestación de duelo, hecha en Salamanca, al verificarse esta mañana el entierro de las víctimas.

Se han celebrado solemnes funerales en la Catedral. Una inmensa muchedumbre invadió sus naves; estaban presentes todas las autoridades y corporaciones de la ciudad, asistiendo representaciones de algunas provincias y la escolar de Madrid.

Se calcula que concurrieron unos quince mil presenciando el entierro, más de diez mil transeuntes.

La tranquilidad ha sido completa.

Madrid 4, 21'40.

Bolsín

En el corro se cotiza esta tarde:

Interior, 76'40.

Fin mes, 97'07.

Fin próximo, 00'00.

Franco, 34'95.

Libras, 33'92.

Empréstito nuevo, 96'80.

DEL EXTRANJERO

De Marruecos

Entre las noticias que publica la prensa de esta noche telegrafiadas del extranjero, tiene importancia un telegrama de Tánger, en el que se dice que las kábilas de Mazuza y de Frajana, eu el Rif, proclamaron emperador al pretendiente.

Este ha invitado a la kábila de Benider, vecina de Tetuán a que se subleve contra el Sultán y reconozca su autoridad.

El príncipe Amramí Arafa, tío de Abd-el-Aziz, se encuentra en el Rif en apurada situación.

Espínos

Gaceta local

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Tenemos el gusto de participar a todos nuestros correligionarios, tanto de esta capital como de la provincia, que ha quedado constituida la junta electoral permanente del partido liberal conservador de la provincia, en el local de esta Redacción, sito en la Rambla de San Juan, 58, 1.º

Escritores de la tierra

La tiara de Saitafarnes

Siendo ministro de Hacienda en el gabinete Espartero-O'Donnell el rico banquero duque de Sevillano, hubo de declarar un día en las Cortes que habiendo leído un libro que decía lo contrario, optó por no leer más libros en su vida. Reconocemos que el duque de Sevillano obró tal vez muy precipitadamente, pero se evitó a no dudar muchas perplejidades y quebraderos de cabeza.

Difícil es, ciertamente, apreciar lo que es la verdad a derechas y lo que es la verdad al revés, como dicen, en elegante perifrasis los ingleses, y de ahí el sabio consejo de abstenerse en la duda y no apresurarse a aceptar como claro lo que está turbio.

Aplicado este criterio a la historia habría motivo para ponerse en guardia contra «la inmensa mayoría» de los hechos referidos y de las cosas relatadas. Sucesos ocurridos ayer, y aun hoy mismo, son objeto de las más encontradas versiones; ¡qué ha de ser tratándose de acontecimientos remotísimos! De ahí que, hallándose preso en la Torre de Londres el famoso Walter Raleigh, principalmente conocido por haber sido el introductor de la patata en Europa (si es que lo fué...) renunciara a continuar escribiendo una Historia del Mundo que tenía comenzada, porque habiendo seguido desde su ventana todas las peripecias de una querrela entre dos hombres, recibió la visita de un amigo, testigo presencial también, que le refirió lo ocurrido en términos absolutamente distintos. ¿Qué sabemos a punto fijo, de las historias de griegos y romanos? Nos fiamos, por ejemplo de Tácito, y resulta que este distinguido senador se calló mientras había peligro de disgustar a Domiciano, y no desahogó su bilis contra los Césares hasta que estuvo seguro bajo el reinado de Nerva, cuando nadie había de impedirle que dijese cuanto le viniese en ganas. De ahí que pueda ser probable que calumniara a tanto a Tiberio, a Nerón, a Claudio, a Mesalina y demás víctimas de su terrible pluma. Así el P. Loriquet, en su historia, pasaba por alto toda la epopeya napoleónica, quedando reducido el héroe de Austerlitz al simple papel de un general Bonaparte, bajo el reinado de los Luises XVII y XVIII.

El pobre don Pedro el Cruel es otra tiara de Saitafarnes. Todos cuantos han escrito sobre él lo hicieron bajo el reinado del fratricida Enrique II, y claro está que habían de forjar las más odiosas invenciones acerca del desventurado antecesor de su amo. Aparte de esto, toda la historia de la Edad Media está adulterada por la superabundancia de falsos cronicones, llegando la audacia de los falsarios hasta hacer objeto de sus criminales embustes el mismo santoral.

No digamos nada ahora de lo que sucedía en las ciencias, cualquiera que fuese su clase. Dábase por cierta y comprobada la existencia del Unicornio, de la Píera Malvada y de la Salamandra; en las covachas de los alquimistas se hacían toda suerte de metales simples, elixires de larga vida y panaceas, por los cuales se pagaban enormes cantidades.

Parecía ser que con los adelantos de la ciencia hubiesen de quedar desterrados para siempre los fraudes y trampantojos, pero lejos de ser así, ha coincidido el avance de la física, la química y de la industria en general con una inextricable confusión entre lo verdadero y lo falso. Jamás los alquimistas hubieran concebido la era una época en que el similar, el plaguado, el doblado, etc., etc., realizaran, prácticamente, la «gran obra» que constituía su eterna pesadilla.

Hay la mistificación es universal: se falsifican las momias egipcias, los retablos góticos, los cuadros del renacimiento, y hasta se llegan a falsificar los restos prehistóricos. Existen actualmente, en sendos museos, tres cráneos de Newton, y no hablémos de otros objetos de mayor trascendencia aun.

No es de extrañar que dada esta especie de pandemia sofisticadora y fraudulenta las ideas hayan sufrido los efectos de tal calamidad. No solamente se falsifican tiaras de Saitafarnes sino doctrinas, procedimientos, sistemas, dogmas morales, principios políticos, económicos, sociales, literarios, artísticos y toda otra suerte. De cada vez se hace más difícil descubrir donde se halla la certeza, distinguir de lo apócrifo lo que es verdadero y real.

En España, por ejemplo, se nos quiere dar a entender que vivimos bajo un régimen constitucional basado en el self-government y en la puridad seguimos rigiéndonos como en el tiempo del rey Wamba, bajo una oligarquía, sólo en vez de estar constituida ésta por señores visigodos lo está por indígenas de Andalucía ó de las Baleares. Nuestra constitución es una tiara de Saitafarnes, nuestras leyes liberales un Goya Escosura, nuestro sistema electoral una bola de marfil celuloide. Y lo mismo decimos de lo que ocurre en otras partes: el liberalismo de los republicanos franceses es una burda contrafección de Luis XIV: si éste revocaba el Edicto de Nantes, los liberales de ahora revocan el famoso cuadro de los Derechos del Hombre, fingiendo que se atienden a ellos al expulsar de sus moradas a los que creían tener derecho para determinados y legítimos fines.

Vivimos en perpétuo equívoco. Las palabras no corresponden jamás a los hechos y cubriendo con apariencias de mejoramiento una ley, sólo se pretende con ella vejar y exprimir más al pueblo —tomando esta palabra en su amplísima y verdadera acepción. Luego, en la práctica, se ve enseguida la chapuceria de la labor y se descubre la burda hilaza del pretendido tapiz de Arras, con grande irritación de estudiantes, notarios, comerciantes, jornaleros, productores y consumidores.

Así por mucha que sea la habilidad de los imitadores, véase luego que no hay tal tiara, y que en vez de ser el autor de la obra algún artista de dos siglos antes de Jesucristo, es cosa de cualquier Rachumowski de la presente década. A éste se le vé con apariencias de Riche-lieu, sin ser más que pobre Lucas Gómez; á estotro se le confundiría con un Necker, un barón Luis ó un Gladstone, si no se descubriera luego que es simple fiel de fechos con pretensiones de hacendista; y así de los Carnot, organizadores... de la derrota; de los barón Stein, reducidos al papel de leguleyos; de las dagas florentinas, que apenas si llegan á asadores llenos de hollín y mo-ho; de los Dantonos y Catones, que mirados de cerca son simples fantoques y maniques; de los redentores de boquilla, que predicán la resistencia al pago de los tributos inicuos, y se apresuran á pagar ellos, por tercera mano. ¡Cuántas tiaras de Saitafarnes, cuántos Corots-Troilleberts y cuántos Velázquez-Orbaneja!

El cielo no ha querido dotarnos de una piedra de toque que nos pusiera en condiciones de poder distinguir entre la verdad y la mentira. Solo disponemos de una vida brevísima para aprender un arte muy largo; de un juicio que tiene que luchar con infinitas dificultades; de una experiencia sembrada de peligros. Así lo dijo Hipócrates, y no parece, hasta ahora, que se equivocara en gran manera.

Tal estado de cosas, triste privilegio de la humanidad, ya que sólo al hombre le es dado el don de mentir y falsear la verdad, debe hacernos cautos en aceptar cualquier género de seguridades y al mismo tiempo imponernos modestia y humildad en nuestros juicios. No alabemos ni condenemos precipitadamente; á veces resulta que hemos sido injustísimos con los unos, censurándoles, y que hemos errado de medio á medio al alabar á otros. Consta hoy, positivamente que Danton no tuvo parte alguna en las matanzas de Septiembre, y no hace muchos días que en estas mismas columnas le le obligaba á bajar de su pedestal á nuestro decantado general No importa demostrando que sin Wellington, Napoleón nos hubiera sujetado á su dominio.

No quiere decir esto que tengamos que hacer como el duque de Sevillano ó como Walter Raleigh; leamos libros y escribamos historias, á pesar de todas las contradicciones, pero no perdamos de vista que no hay nada seguro, y por lo mismo, seamos desconfiados... Así nos evitaremos muchos desengaños y no tendremos que lamentar una decepción á diario.

ALFREDO OPISSO

REPORTERISMO

Audiencia provincial

Ayer no se celebró ningún juicio, por no haber selamientos.

Los señalados para la próxima semana son los siguientes:

Día 6.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa, delito lesiones, contra J. A. B. Abogado, Sr. Martí; procurador, Sr. Salvadó; ponente señor Ríos.

Día 7.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Reus, delito lesiones, con-

tra J. R.; Abogado, Sr. Olesa; procurador, Sr. Salvadó; ponente, Sr. Ríos.

Movimiento marítimo

Buques llegados ayer á nuestro puerto

Vapor español «Vicente Sans», capitán don J. B. Fábregas, procedente de Valencia y Barcelona, con efectos, consignado á los Sres. Vda. y sobrinos de P. Ferrer y Mary.

Vapor español «Sagundo», c. D. J. Fábregues, procedente de Barcelona, con tránsito, consignado á los Sres. hijos de Benigno Lopez.

Vapor noruego «Solferino», c. D. J. Jacobsen, procedente de Bergen, con cargamento de bacalao, consignado á los Sres. Boado Hermanos.

Buques despachados

Vapor español «Vicente Sans», para Valencia, con carga general.

Laud español «San Luis», para Ayamonte, con carga general.

Vapor español «Segundo», para Bilbao y escalas, con efectos.

El vapor correo Balear, directo de Ibiza (Baleares) á Barcelona, en su travesía de Palma á este último puerto y a eso de las ocho de la noche del jueves último, al pasar frente á la Isla de la Dragonera, se vió sorprendido por copioso pedrisco y gruesa mar, con fuertes corrientes, que obstaculizaban la buena marcha del buque. Dicho pedrisco si alcanzó en Mallorca, la parte de Valldemosa, Calviá y Andraitx, causará enormes perjuicios en sus campos.

Se ve, pues, que la zona del pedrisco fué extensa corriéndose rápidamente desde el Panadés al mar en dirección á las Baleares hacia las costas de Italia.

El vapor Amalia, de esta matrícula y consignado á la agencia Fábregas, esperado en este puerto uno de estos días de regreso de su viaje á Cete y escala en Barcelona.

El vendabal del jueves alcanzó en nuestras aguas á una pareja de las del Dou. De una de las barcas, en un violento bandazo, cayó al mar el tripulante Juan Trill que pudo ser salvado gracias á la oportunidad de lanzársele un fuerte calabrote, al que se agarró.

Edicto de la Comandancia del Puerto.

El dignísimo Comandante de Marina de esta Provincia ha expuesto al público un edicto, de interés grande para los navegantes, participando

«Que el día 4 del presente mes se ha fijado una boya de 2'15 metros de diámetro pintada de blanco, fondeada en 12 metros de agua y á 640 metros del morro de Levante, en dirección O. S. O. verdadero y otra de iguales dimensiones pintada de rojo á 640 metros del extremo del dique del O. en construcción y en la dirección también del O. S. O. verdadero, ambas con el exclusivo objeto de marcar la prolongación de los dos muelles; cuyas obras se proyectan para mayor abrigo del puerto en los temporales del 2.º y 3.º cuadrantes y á cuyo objeto se abre una información en esta Comandancia de Marina invitando á los Capitanes, Pilotos y Patronos de la Marina Mercante y á cuantas personas interesen, para que puedan emitir su parecer en asunto de tanta trascendencia para este puerto, estando á disposición de las mismas los planos y cuantos datos necesiten para su mejor conocimiento, todo ello con objeto del mayor fundamento del dictamen que esta Comandancia de Marina debe emitir sobre dichas obras.

Tarragona 4 Abril de 1903.»

MERCADOS

Deseando, cómo venimos anunciando, dar una amplia información á nuestros lectores sobre mercados solicitamos del Sr. Blavía, director de la Estación española enotécnica en Cete, la remisión para ser insertado en nuestras columnas de su acreditado Boletín.

Ayer recibimos contestación y transmitimos su carta:

«Membrete: Estación enotécnica de España en Cete.—2 Abril 1903.—Señor Director del HERALDO DE TARRAGONA.—Tarragona.

«Muy Sr. mio: He recibido su atenta del 30 próximo pasado y gustoso me complaceré en remitir á V. semanalmente el boletín de esta Enotécnica, pudiendo entresacar de él cuantos datos considere de interés para esa región.—Deseándole muchas prosperidades en su nueva publicación, y en espera de que se servirá remitirnosla,

me ofrezco de V. etc. etc.—A. BLAVIA.

Consumos

Recaudación del 3 de Abril de 1903.

Table with 2 columns: Item and Amount. Items include Matajero, Mangrané, Cantera, Olivo, Puente, Cadena, Tetán, Muelle, San Pedro, Central, and Total.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY:—Domingo de Ramos.—San Vicente Ferrer, confesor.

SANTOS DE MAÑANA:—Lunes Santo.—Santos Celestino papa y Guillermo obispo.

Cuarenta Horas

SAN MAGIN.—Continúa dicha oración estando expuesto Su Divina Majestad, por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. al pie de la Cruz la Catedral.

Mañana á la Purísima Concepción en la misma basílica.

Cultos de hoy

CATEDRAL.—A las seis de la mañana Rosario de la Anrora en la capilla de Nuestra Sra. del Claustro, rezándose inmediatamente una misa. A nueve solemne bendición y distribución de palmas, oficiando de medio pontifical el Excmo. señor Arzobispo. Terminada ésta se verificará la tradicional procesión y á su regreso empezará el oficio conventual, cantándose solemnemente el Pasio A las tres y media de la tarde, después del canto de vísperas se verificará la antiquísima ceremonia de la Veracruz. A las cinco proseguirán los ejercicios cuaresmales, con sermón por el P. Font, terminando con la bendición de rosarios y demás objetos piadosos.

NAZARETH.—A las seis de la tarde se rezarán los misterios de la Purísima Sangre, seguirá la meditación sobre la muerte de Jesús y Lanzada, sermón, canto del salmo Miserere y adoración de la veneranda efigie del Crucificado.

DESCALZAS.—A las siete y media bendición de ramos y oficio conventual.

TRINIDAD.—A las nueve bendición de ramos y oficio parroquial. A las cinco de la tarde Via-Crucis.

BENEFIENCIA.—A las tres Via-Crucis.

SAGRADO CORAZÓN.—A las siete bendición de palmas, celebrándose inmediatamente después una misa con exposición y comunión general para los congregantes de S. Luis y del Sagrado Corazón.

Nota.—Por la tarde no se celebrarán los acostumbrados ejercicios del primer domingo.

SAN FRANCISCO.—A las nueve bendición de palmas, procesión y oficio parroquial, con canto del Pasio. A las cuatro de la tarde Rosario rezado y Via-Crucis.

DESCALZOS.—Calle del Asalto.—A las nueve bendición de palmas y oficio conventual.

SANTA CLARA.—A las ocho bendición de ramos y oficio conventual.

SAN JUAN.—A las nueve bendición de ramos, procesión y oficio conventual con solemne Pasio.

SAN PEDRO.—(Serralle). A las ocho y media bendición de palmas y misa parroquial.

Notas útiles

Extracto del Boletín Oficial

—Circulares del Gobierno civil disponiendo que el acto de reunión de expedientes de exenciones de quintas señalado para el 20 del actual, se traslade el día 8 de Mayo próximo y encargando la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Almansa, Juan Aymerich Ferrando.

—El Gobierno civil anuncia la cancelación de los expedientes de las minas Don Carlos, sita en el término municipal de Albiol, Angeles en el de La Figuera y Valentine Jeanne en el de Borjas del Campo.

—Relación de los industriales declarados fallidos por la Administración de Contribuciones.

—Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de esta capital, durante el mes de Enea último.

—La alcaldía de Mulá anuncia segunda subasta para el arriendo de los derechos de consumos; las de Bisbal de Falset y Milá publican la lista de vocales asociados que han resultado sorteados para constituir la junta municipal.

—Edictos de la agencia ejecutiva de Carlos de la Rápita y del juzgado municipal de Vandellós.

Buena breva

Se halla vacante la plaza de farmacéutico municipal de Mora la Nueva, dotada con el sueldo anual de 125 pesetas, pudiendo presentarse las solicitudes dentro de el plazo de treinta días.

Fábrica de curiales

Desde el 1.º al 15 de Mayo próximo tendrán lugar en la Audiencia de este territorio, los exámenes por secretario de Juzgado municipal, pudiéndose presentar las solicitudes hasta el día 30 del corriente mes.

En la segunda quincena del mismo mes los habrá para habilitación de Procuradores.

Esta noche tendrá lugar en el gran café de París el último de los conciertos que con tanto aplauso por parte del público que al mismo concurre, viene ejecutando el cuarteto valenciano de guitarra, bandurrias y laúd «Progreso Infantil».

He aquí el programa.

Agua, Azucarillos y Aguardiente, paso doble.

Campanone, sinfonía.

Marina, fantasía.

Cavallería Rusticana, fantasía.

La Favorita, fantasía.

La Dolores, Jota, Gigantes y cabezudos.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el gran café del Centro á cuarteto por los Sres. Terraza Gabriel, Gols y Salvat.

Anillo de Hierro, Marqués.

Meñistófeles, souvenir, Boito.

Manón, fantasía, Masanet.

Traviata, concertante, Verdi.

Agua, azucarillos y aguardiente, Chueca.

Printamps, valse, Waldteufel.

La Tesorería de Hacienda ha señalado para mañana los siguientes pagos:

D. Nicolás Fenech, 22.345'79 pesetas.

D. Manuel Palomares, 1.254'92 id.

D. Tomás García Espejo, 2.242'08 id.

D. Drogas Palomares, 2.808'57 id.

D. Antonio Soler, 247'00 id.

D. Antonio Gutierrez, 1.013'70 id.

D. Ricardo Cabré, 77'50 id.

D. Pablo Guasch, 125' id.

D. Celestino Salvadó, 69' id.

D. Leandro Fernandez, 600' id.

D. Juan Barberá, 485'83 id.

D. Joaquín Font, 123'50 id.

D. Manuel Munté, 15'93 id.

D. Ramón Terrasa, 456'49 id.

D. Cristóbal Nicolau, 192'66 id.

D. José María Boxo, 480'17 id.

Presidente Junta Obras del puerto, 494'00 id.

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—Pedro Vila Vila.—Enriqueta Morron Caballé.—Francisco Cartes Calbetó.—Francisco García Roch.—Ana Fout Rillo.—Tomás Parés Forne.

Fallecidos.—José Antequera Suares, Hospital Pedrera, (71 años.—Antonio Ballesté Domingo Rambla de San Juan 36, (8 meses.)

Matrimonios.—Ninguno

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Luchana.

Jefe del día, Comandante de Almansa don Severiano Martínez.

Hospital y provisiones, 4.º capitán de Almansa. Paseo de enfermos, Luchana.

El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

Cambios de Barcelona, día 4

GAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 3 columns: Location, Date, and Rate. Locations include Londres, París, Berlín, and New York.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 3 columns: Anterior, Diner, and Papel. Values range from 76'00 to 97'20.

PASATIEMPOS

LOGOGRIFO (De M. Grau.)

123456789011.—Partido político

95211989110.—En filosofía.

31156997110.—Sustantivo.

95907890.—Verbo.

3946709.—Nbre. de mujer

5590811.—Adjetivo.

89096.—En geografía.

62110.—Animal.

890.—Idem.

20.—Preposición.

9.—Vocal.

(Solución, mañana.)

Solución de los anteriores

Allogogrifo.—Rosita.

A la targeta.—Los granujas

Imprenta del HERALDO, Méndez Núñez, 5

SECCIÓN DE ANUNCIOS

CALLICIDA JUANOLA

Cura los callos en cinco días

Unico sitio de venta

FARMACIA MODERNA

Bajada de Misericordia, 2

Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes

PRECIOS ECONÓMICOS

CONFITERÍA Y PASTELERÍA

Francisco Punsoda

58-RAMBLA DE SAN JUAN-58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas.—Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación.—Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas.

Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

J. MIRÓ

MÉDICO OCULISTA

Vergara, 1, esquina á la calle de Balmes

BARCELONA

Manuel de Peñarrubia

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 80, 2.º

Postales ilustradas

Semanalmente nuevo surtido

Postales en seda y automáticas, última novedad.

Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos.

Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta.

Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta.

Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos.

Postales colección «Mauri» á 5 céntimos,

Lecithina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT

Rambla S. Juan 57.—Teléfono 48

ACADEMIA VALLVÉ

Rambla de San Juan, 49

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos

Horas de clase para las señoritas, de once a una.

Para adultos de tres a cinco tarde y de siete y media á nueve noche.

TIPOGRAFIA TARRACONENSE

Méndez Núñez, 5

En este acreditado establecimiento se imprimen con esmero, prontitud y economía, toda clase de trabajos tipográficos por difíciles que sean.

Las Pastillas SERRA curan la TOS por rebelde que sea

Es el remedio más apropiado para combatir toda clase de catarros ya sean crónicos ó agudos y puede emplearse en todas las afecciones del aparato respiratorio seguro de obtener felices resultados.

Para los niños y personas que tengan dificultades en tomar las PASTILLAS SERRA pueden sustituirlas por el JARABE SERRA que produce iguales efectos.

Heraldo de Tarragona

DIARIO POLÍTICO, MERCANTIL, LITERARIO, AGRÍCOLA Y DE ANUNCIOS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR DE LA PROVINCIA

Redacción y Administración: Rambla S. Juan, 58, principal.—Teléfono núm. 44

Servicio especial postal y por hilos, en la provincia, Barcelona y Madrid.—Crónicas y revistas semanales: políticas, de arte, de agricultura, etc., etc.—Cotizaciones de Bolsa: precios de los mercados de los de Barcelona, Reus, Valls, Vendrell y en la plaza—Consumidores del extranjero.

Noticias de interés general—Curiosidades, etc., etc.

Suscripción: En la capital: 1 peseta al mes.—En la provincia y resto de España, 4'25 ptas.—Extranjero, 9 ptas.

Número suelto: del día, 5 céntimos; atrasado, 15 céntimos

Esquelas mortuorias, hasta primeras horas de la madrugada.—Reclamos, remitidos y anuncios, según tarifa general y por convención.